



Transformación



**Darío
Celis
Estrada**

[@dariocelise](#)

'ROGELIO SE QUEDA'



— **UÉ BUENO QUE** la Presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, paró en seco los rumores de la renuncia de su secretario de Hacienda: "Rogelio se queda". Qué bueno que permanezca el equipo ante lo que viene.

— **Q**UÉ BUENO QUE la Presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, paró en seco los rumores de la renuncia de su secretario de Hacienda: "Rogelio se queda". Qué bueno que permanezca el equipo ante lo que viene. Y es que de cara a la volatilidad de los mercados, pero sobre todo, ante la obligación de presentar al Congreso a más tardar el 15 de noviembre el Paquete Económico 2025, su presencia es fundamental.

— Nadie mejor que **Rogelio Ramírez de la O** sabe que la continuidad necesariamente está anclada en lograr la credibilidad de la política económica que será instrumentada

por la nueva administración.

Roberto Lazzeri, su Jefe de Oficina; **Rodrigo Mariscal**, titular de la Unidad de Planeación Económica; **María del Carmen Bonilla**, de la Unidad de Crédito Público; **Erick Limas**, su ex de Banca de Desarrollo y ahora asesor personal, e incluso **Gabriel Yorio**, subsecretario del ramo y aislado de ese grupo compacto, *arrastran el lápiz* para tener listo el documento.

Los analistas nacionales e internacionales, sobre todo las agencias calificadoras Fitch Ratings, Moody's y Standard & Poor's, querrán saber cómo van a pasar de un déficit de 6 puntos del PIB para 2024, a un déficit de 3 puntos para 2025.

Aquí se verá qué tan complicado será eliminar un gasto anual de billón de pesos destinados a pagar obras de infraestructura que se concluyen este año, o si en realidad también se estaban financiando otros rubros del gasto.

Este grupo hacendario tendrá que *hilar fino* frente a otro par de grupos antagónicos que tienen un



RODRIGO
MARISCAL



MARÍA DEL
CARMEN
BONILLA

peso fundamental en el ánimo, tanto del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, como en el de la presidenta Sheinbaum: los conformados por **Antonio Martínez Dagnino**, **Juan Pablo de Botton** y **Bertha Gómez**.

Los dos últimos *llevan la batuta* del gasto y tendrán la última palabra sobre qué rubros se tocarán y qué quedará inamovible para los siguientes años.

Adicionalmente, será también muy interesante saber cómo proyectarán la sostenibilidad de las finanzas públicas en el mediano y el largo plazo, considerando que la deuda pública ha estado creciendo en mayor proporción a lo que crecerá el PIB este año.

Es importante recordar que la propia Secretaría de Hacienda estima que el Segundo Piso de la Cuarta Transformación deberá asumir una deuda pública que representa casi la mitad del PIB de México, cifra no vista en los últimos sexenios.

A su favor, desde luego, estará el hecho de la baja en las tasas de interés, lo cual reducirá el costo financiero de la deuda y representará un alivio en las presiones de gasto.

Y para añadir mayores ingredientes al análisis, también será importante saber qué postura se asumirá en el paquete económico para hacer frente a los compromisos que deberá hacerse frente a las pensiones, a la inercia del gasto estructural que se heredará de la presente administración, y el elefante en la sala que representa la deuda de Pemex, que dirigirá **Víctor Rodríguez Padilla**.

En mes y medio se sabrá cómo se respondió a esas interrogantes a fin de mantener el grado de inversión de México, ya que el juego no solo es de continuidad, sino también de credibilidad.



JUAN PABLO
DEBOTTON



VÍCTOR
RODRÍGUEZ
PADILLA